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台 灣 區 織 布 工 業 同 業 公 會 
【和美紡織文化博物館】第一次籌備委員會議 

 

 

紡織產業在台灣經歷超過 70年的發展，是帶動台灣經濟起飛和社會繁榮的

重要民生產業，於彰化和美地區形成織布群聚產業，供應國內外各式布料產品，

贏得『和美織仔』的美名，為台灣具有特色的產業聚落。 

 

近年政府積極推動產業觀光博物館，在彰化即有社頭織襪業｢織足藏樂館

｣、鹿港水龍頭業「水五金創意精品館」。 

 

彰化縣政府與謝式銘先生雖於 15年前推動｢和美紡織博物館｣的設立，但因

土地徵收問題延宕至今，本會於第二十三屆第四次理監事聯席會議決議擬續推
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動｢和美紡織文化博物館｣的成立，得以延續『和美織仔』在彰化歷史重要文化

和資產。 

 

 

本會推動委員會成員有雲理事長有財、黃監事會召集人銀河、張主任暨常

務理事文龍、蔡主任暨常務理事長順、林主任暨常務理事全欽、林常務理事澤

昌、謝常務理事忠偉、張常務理事長欽、葉常務理事清雲、王常務理事茂德、

黃常務監事連烽、尤常務監事煜秋、李壯源理事、林聖杰理事、楊國隆理事、

張順銘理事、葉人豪理事、顏嘉呈理事、陳光前監事、姚文容監事。 

 

本會與彰化縣和美鎮公所於 105年 7月 7日上午假和美鎮公所 3樓會議室

辦理【和美紡織文化博物館】第一次籌備委員會議，會議由雲理事長有財與阮

鎮長厚爵共同主持，參與會議人員有王立委惠美辦公室陳主任永祥、和美鎮代

表會林主席金鐘、尤議員瑞春、林議員庚壬、林議員宗翰、柯議員振杯、蕭議

員文雄、賴議員清美與葉前理事長暨顧問瑞慶和本會推動委員會成員共 20位，
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及和美鎮公所相關科長。 

 

 

共同主席和美阮鎮長厚爵致詞說，織布公會雲理事長非常重視和美地方的

發展，希望藉由【和美紡織文化博物館】的成立帶動與繁榮和美地區產業與經

濟發展，將在地長久累積的能量持續傳承與創新。  
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 本會共同主席雲理事長表示，在彰化西北地區缺少一個指標性建築物，希

望【和美紡織文化博物館】的成立因『和美織仔』燈塔效應再次將和美地方的

繁榮帶動起來。 

 

會議主要針對和美鎮公所提出 5 處較有機會打造博物館的公有地積極討

論，包括好修里第二十四公墓、四張里第四公墓、和美國小旁鎮有及縣有土地、

鎮公所前停車場用地以及和美文化園區等。 

 

和美鎮公所較為建議第四公墓位在西美路旁交通便利，1.5 公頃的特定農

業區殯葬用地，須經專案變更為特定目的事業用地，且開發面積在 2公頃以下，

只須由縣府辦理即可，相較其他用地程序較不繁瑣，但全區狹長曲折，恐怕得

視使用需求配合周邊農地調整地形。 
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和美鎮公所認為地形並非大問題，透過景觀及停車場規畫也能讓該區成為

特色環境，縣議員賴清美初步認為此處可行性較高。 

縣議員尤瑞春則建議使用鎮公所前停車場用地，二樓目前為露天停車場，

可依原結構再評估加建樓層，不須等待變更最為方便。 

 

縣議員蕭文雄則認為，目前評估的 5處用地都須經變更或徵收才能使用，

都不大適合，考量帶動地方產業特色，應持續尋求更好的方式。 

 

會議由本會雲理事長決議土地問題希望立委和議員有更好地點可以提供，

和美鎮公所再將上述可行土地詳細評估報告，於下次會議再行定奪；本次會議

織布公會與和美鎮公所、議員凝聚共識獲得大家一致通過「全力推動」【和美紡

織文化博物館】的設立，希望近期向縣府陳情，早日取得適合土地。 




